
格记者调查

纬十二路何时不再坑洼
市政部门：道路重修已开始路面施工招投标
本报记者 任志方

南段宽平

北段坑洼
山大路南北两段差别大

南段宽敞平坦，北段却坑坑洼洼，
同是山大路，南北两段为何差别这么
大？

记者通过现场探访发现，山大路南
段道路平坦宽阔，专门设置了人行道和
自行车道，两侧还新种植了行道树。而
北段路况较差，从解放路一直到黄台南
路，路面都有不同程度破损，尤其在十
字路口，有不少坑洼处。在山大路科技
市场附近，由于过往拉货的车辆较多，
路面破损形成的坑洼更为严重。

住在山大南路的一位市民说，一旦
遇到下雨下雪天气，坑洼地段难以排
水，给过往车辆和行人带来困扰，而且
这些积水会损毁路面。

2007年和2010年，历下区市政部门曾
对山大路进行了大规模整修。但这些修
补，都不是彻底的改造。历下区市政工程
管理局相关负责人说，山大路沿线、解放
路以北道路基础差，地下雨污水管线都
太细，排水沟被棚盖，加上北部地势低，
车辆碾压路面坑洼，因此，下雨容易积
水。南段是借全运会之机进行了改造，但
当时受资金、工期等条件限制，一期工程
只对山大路南段进行了彻底改造。

针对山大路北段路况较差的现状，
历下区市政工程管理局相关负责人说，
今年他们对辖区内道路进行整修的计
划中，山大路北段、和平路等道路是整
修重点。其中，近期将启动对山大路北
段病害铣刨修补的工程，强化道路质
量，改善通行环境。

历下区市政工程管理局还将对经
一路东延长线、经十路、旅游路、明湖
路、泺源大街等城市主次干道进行治理
修补，力争 3 月底前完成辖区内所有主
次干道的养护维修。

不过，作为济南城区一条重要的南
北主干道，行人和车流量很多，不少市
民希望相关部门能对山大路进行一次
彻底改造，包括地下管线和地面设施。

对此，历下区市政工程管理局相关
负责人说，他们会继续与济南市市政公
用事业局对接，尽力将山大路列入大修
改造计划。

本报记者 王光照 实习生 辛
自强 吕鑫燚
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纬十二路是济南市区西部南北向的重要通道。近几年来，随着城市发展，

纬十二路沿线大型购物广场、新建小区越来越多，但道路建设却未跟上节奏。

▲像这样的大坑，纬十二路上有不少。 本报记者 任志方 摄

格会议摘要

建设

美丽泉城

推进“一城三区”建
设 。主 要 任 务 是 完 善 科
学 规 划 体 系 ，高 标 准 搞
好 核 心 区 城 市 设 计 ，提
升 泉 城 特 色 ，突 出 抓 好

“四供两排”基础设施建
设 改 造 、保 障 性 住 房 建
设 、棚 户 区 和 城 中 村 改
造、道路和停车场建设、
综合体和地产开发及环
境 综 合 整 治 ，增 强 载 体
功能，提升内涵品位。

老城区重点抓好泉
城 特 色 标 志 区 、大 观 园
东片区、老商埠区改造、
纬十二路改造等项目建
设 ；东 部 新 区 重 点 抓 好
燕 山 文 博 片 区 、汉 峪 片
区 金 融 商 务 中 心 、雪 山
片 区 等 项 目 建 设 ；西 部
新区重点抓好西客站片
区 核 心 区 、省 会 文 化 艺
术中心、二环西路改造、
刘长山路西延等项目建
设 ；滨 河 新 区 重 点 抓 好
滨 河 新 区 核 心 区 、小 清
河综合整治、大明湖-小
清 河 通 航 工 程 、泺 口 和
徐李片区开发等项目建
设。

多次整修，还有多个大坑
“这段路太不好走了，夏天

一到下雨的时候，路面上破损的
坑就会积水。”3 月 19 日，在纬
十二路铁路桥北侧的重汽嘉瑞
苑小区，居民唐女士说，她住在
纬十二路旁边，每天开车出门时
都要经过，从住在这里开始，每
天都要面对坑洼不平的路面。

记者从纬十二路南头一直
向北走，发现唐女士所说的坑洼
难行，其实主要是铁路桥附近的

一段路，而南段道路情况相对较
好，虽然经七路往北路段也有坑
洼不平的地方，但一到铁路桥附
近道路变得特别难走。

在铁路桥北侧记者看到，中
间两个车道坑洼的情况相对比
较严重，每隔一小段，就有道路
破损或坑洼的情况。继续往北
走，可以发现有一些坑甚至有近
10厘米深，一些底盘较低的车从
这里开过时就减速慢行，后面的

车也只能慢行，这让此路的交通
通行效率大打折扣。也有司机远
远就看到路面上的坑，干脆直接
绕过避让。

在采访中，记者了解到铁路
桥附近的路段在 2009 年曾经进
行过提升改造，到 2010 年恢复
正常通行，此后又陆续整修过。

“有几次还是大修，为啥一直都
是这个样子？”不少住在附近的
居民表示。

多个小区将落成，居民盼路况改善
紧邻着铁路桥北侧，就是目

前仍在建的御景城。市民高先生
告诉记者，他买了这个小区二期
的房子，很快就要入住。3 月 19
日，记者从御景城售楼处了解
到，目前该楼盘的二期已经交
房，三期正在建设。

虽然很快要入住新房，但高
先生还有些担心。“现在纬十二
路两边的新小区越来越多，除了

御景城，还有卢浮宫馆，将来入
住的人多了，车也会多起来，到
时路还是这个样子，交通安全肯
定是个问题。”

记者发现，因为道路中间没
有隔离栏，不少行人图方便直接
从车流中穿过纬十二路。而路上
经过的客车货车等大型车辆很
多，行人通过时非常不安全。

从纬十二路向南穿过经十

路，就是阳光新路。虽然只有一
路之隔，两条道路的路况却相差
很大。相对于路窄不平的纬十二
路，阳光新路宽阔、平整，道路中
间有绿化带。“要是将来住进来
以后，纬十二路也修建成阳光新
路那样，我们出门的时候就会方
便多了。”每天出门都要从纬十
二路和阳光新路穿行的市民张
女士说。

市政部门称近期开始整修
为什么纬十二路多次修整，

但路面上仍有多处大坑？济南槐
荫区市政部门的工作人员告诉
记者，现在这条路的负担太重，
每天都有很多车辆从这里经过，
其中不少是大型车辆，增加了道

路的承载压力。
对于纬十二路的现状，槐荫

市政部门的工作人员表示，作为
暂时措施，他们曾对这条道路进
行过多次修补，“近期市里会对这
段路进行大规模重修，主要包括

拓宽改造、建BRT站台等。”该工
作人员表示，现在济南市市政部
门已开始前期的拆迁工作，路面
施工招投标也已开始，但具体什
么时间开始施工，“只能说近期
吧，具体时间不好说。”

曲水亭街开始整修 将保留石板路原貌

本报3月19日讯(记者 王光
照 实习生 辛自强 吕鑫燚)

18日，记者了解到，曲水亭街
的整修工程已经开工，考虑到曲
水亭街的老济南风情，整修将保
留石板路面，同时，人行路上的
花砖也换成石板。

18日，记者来到曲水亭街，

看到街道原有的沥青路面已经
清除，等待铺设新路面。路边堆
放着许多新的房屋瓦片。据施工
人员介绍，下一步，配合道路改
造，曲水亭街的环境将综合提
升，部分房屋将更换瓦片。

历下区市政工程管理局相
关负责人说，曲水亭的路分为两

部分，明湖路至百花洲路段为石
板路，整体路况尚好，局部石板
松动。

里面巷子是沥青路面，本次
施工主要项目是对破损的石板
进行修复。同时，对沥青路面进
行铣刨，重新铺设一层沥青，沥
青面层铺设工作预计本周开始。

纬十二路铁路桥北侧
路面坑洼不平。

本报记者 任志方 摄

山大路北段路面坑洼
的地方，容易积水。

本报记者 王光照 摄
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